

4 L'événement

New-York Forum Africa 2015/ 2e édition de l'African Citizen's Summit

La jeunesse africaine et la problématique de l'emploi au centre des débats



Discours du président du Conseil national de la jeunesse, Andy Nziengui Nziengui.



Richard Attias, prononçant son discours.



Une vue de l'assistance.

Willy NDONG

Akanda/Gabon

EN marge de l'ouverture officielle par le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba de la 4e édition du New York Forum Africa (NYFA), qui se tient au stade de l'Amitié d'Angondjé, dans la commune d'Akanda, du 28 au 30 août 2015, s'est tenue la 2e édition de l'African Citizen's Summit, qui voit la participation d'une centaine d'étudiants et jeunes entrepreneurs venus d'Afrique et d'ailleurs pour débattre autour des questions liées à l'éducation et à la création d'emplois, tout en partageant leurs expériences respectifs. A cet

effet, plusieurs intervenants se sont succédé, en tête desquels, le président Ali Bongo Ondimba, qui a déclaré, à la jeunesse, au cours d'un débat public, prévu à cet effet, que "c'est ensemble que nous développerons nos pays respectifs. Nous devons donner au plus grand nombre la chance de réussir, d'accomplir leurs rêves pour un monde meilleur". Abondant dans le même que le chef de l'Etat, le Secrétaire général de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), Michaëlle Jean, après avoir officiellement lancé le Fonds Francophone de l'innovation numérique (voir article ci-dessous), a tenu un langage franc en direction des jeunes.

« Et à vous les jeunes, je veux

dire que si j'ai tenu à venir à votre rencontre, aujourd'hui, c'est pour vous assurer de ma détermination à tout mettre en œuvre pour que vous trouviez, pour que votre génération trouve dans la Francophonie, des réponses, des possibilités et des solutions à vos aspirations et à vos ambitions. Je suis aussi venue vous dire que vous avez toutes les raisons d'espérer et d'être fiers. Soyez fiers d'être jeunes, oui ! Fiers de la force, du dynamisme, de l'énergie, de la volonté, de la créativité et du courage qui vous caractérisent. Malgré les difficultés, les obstacles, dans un contexte, un environnement dur et complexe partout où nous vivons sur la planète, vous avez en vous un capital encore intact d'espérance,

d'optimisme, d'idéal à construire, de confiance en l'avenir et en vos capacités de réinventer le monde, un avenir et un monde que l'on pourrait bâtir, vous et nous ensemble, les générations réunies sous votre impulsion et en tenant compte de vos rêves. Vos rêves d'un monde où la paix, le dialogue, la stabilité, la prospérité, l'accès aux connaissances et à l'éducation pour toutes et pour tous, le respect, la liberté, la justice, l'équité et l'égalité l'emporteraient", a-t-elle indiqué. Pour sa part, Andy-Roland Nziengui Nziengui, président du Conseil National de la jeunesse au Gabon, par ailleurs lauréat du prix de la jeunesse africaine des Nations unies, dans un plaidoyer, a appelé les gouvernants africains à

investir dans la jeunesse pour un monde meilleur. Pour le clou de cette seconde édition de l'African Citizen's Summit, plusieurs tables-rondes se sont déroulées, notamment celles consacrées à la création d'emplois, l'accès à l'éducation, et le rôle que doit désormais jouer la jeunesse dans un monde en perpétuel mouvement. S'agissant du panel "je veux un emploi", les experts, réunis autour du modérateur Karl Milville De Chene, Conseil Ivoir-Canadien pour le développement des Affaires (Canada), ont partagé leurs expériences sur le succès qui est le leur dans le monde des affaires. Unaniment, ils ont reconnu qu'il faut de la passion et des efforts

continus créer et réussir dans les affaires.

« Je dirige une entreprise spécialisée dans les nouvelles technologies de qui se nomme... J'ai créé mon entreprise parce que je voulais jouer un rôle dans le développement économique de mon pays en créant des emplois, donc de la richesse. Les jeunes Africains ont du talent, ils peuvent donc par conséquent compter sur leurs énergies, avec l'accompagnement des pouvoirs publics", a indiqué la Tunisienne Neila Ben Zina, Présidente de Business & Decision

Pour réussir l'ensemble de ces défis, il faut une jeunesse africaine bien formée pour relever les nombreux défis qui s'imposent à eux.

Une loi pour faciliter l'accès aux stages

MZM

Libreville/Gabon

EN avant-première du lancement officiel du New York Forum Africa 2015, le second sommet des citoyens africains appelé African Citizens' Summit, en sa qualité de plateforme d'échanges entre les dirigeants et la jeunesse africaine s'est ouvert sur deux grandes annonces du président de la République gabonaise Ali Bongo Ondimba. Il s'agit de la mise en vigueur prochaine d'une loi sur l'apprentissage et l'augmentation du nombre d'attribution de bourse.

Le Chef de l'Etat a annoncé la mise en œuvre prochaine d'une mesure dont l'objectif sera de faciliter l'accès aux stages de formation et/ou de perfectionnement pour les étudiants et les jeunes diplômés.

« Nous sommes en train de rédiger une loi sur l'apprentissage pour que toutes les sociétés de plus de 50 employés prennent en stage des apprentis dont la rémunération serait prise en charge par l'Etat pour ne pas peser sur la trésorerie des entreprises », a indiqué le numéro 1 gabonais avant d'ajouter : « Grâce aux réformes effectuées au sein du gouvernement dans le



Le président Ali Bongo Ondimba, a annoncé la rédaction d'une loi sur l'apprentissage...

cadre de l'enseignement, plus 30 000 étudiants gabonais aujourd'hui bénéficient d'une bourse d'étude. C'est un effort important, et rares sont ces pays qui en font au-

tant ». Cette séance articulée autour de l'éducation et de l'emploi des jeunes s'est avérée une opportunité directe pour la jeunesse ga-



...et l'augmentation du nombre d'attribution de bourse aux jeunes.

bonaise de poser et de présenter leurs besoins au président de la République gabonaise Ali Bongo Ondimba. Mais surtout une tribune pour le numéro 1

gabonais de faire le point des solutions idoines à travers la mise en place de politiques et de priorités adéquates de la part de l'Etat et du secteur privé.

Lancement d'un concours dédié aux innovations technologiques

MZM

Libreville/Gabon

INVITÉE à prendre part à la grande messe de l'initiative African citizens' summit aux côtés de la jeunesse gabonaise, la secrétaire générale de l'Organisation de la

Francophonie (OIF), Michaëlle Jean, n'a pas caché toute sa fierté et son enthousiasme face à la fougue d'une jeunesse plus que jamais mobilisée pour faire entendre sa voix et ses convictions dans l'essor économique du Gabon.

« Soyez fiers d'être de jeunes Gabonaises et Gabo-

nais, filles et fils d'une nation qui a su faire de sa diversité une force assumée, gage d'une unité et d'un vivre ensemble pacifiés (...) Vous avez à offrir au monde la promesse d'enrichissement mutuel et de partage fécondant. La Francophonie croit en cette mise en réseaux afin de favoriser la créativité

numérique au service de l'innovation socio-économique, en réponse aux besoins des pays en développement », a lancé le secrétaire général de l'OIF.

Au cours de cette séance, riche en émotion, Michaëlle Jean a annoncé le lancement d'un concours dédié aux innovations

technologiques et au développement informatique dénommé Innovation ou marathon créatif de l'innovation. Porté sur le thème "Cités francophones durables", ce concours concerne uniquement cinq pays de l'espace francophone dont le Gabon. Il sera question pour les jeunes profes-

sionnels du numérique gabonais de créer, en 55 heures au plus à compter d'hier, des applications innovantes dans le domaine du développement durable. Les lauréats bénéficieront par la suite d'un accompagnement en incubateur afin de perfectionner et commercialiser leurs applications.